

EDITO#

Cette année 2024 s'annonce ambivalente à bien des égards !

D'un côté, de belles perspectives : une équipe toujours prête à expérimenter et s'adapter ; la mise en musique de notre projet social en lien avec le nouveau contrat de ville et des concertations partenariales dynamiques...

D'un autre, des zones d'ombres qui amènent de l'inquiétude : une charge administrative chronophage, des montages financiers complexes et des moyens très contraints, face à une augmentation de la masse salariale qui s'impose à nous...

Au milieu : un centre social qui s'attache à garder son cap : maintenir le sens, la qualité, au-delà des injonctions paradoxales...

ARTICLE 1

Retour sur les événements marquants :

Au tour de la Méditerranée, un projet Cité Educative : participation totale de 40 enfants et 15 parents.

Le projet s'est déroulé pendant les vacances de la Toussaint autour d'ateliers de découvertes pédagogiques, au sein de l'accueil de loisirs et deux temps forts sur Marseille en famille.

La traversée en bateau, chahutée par les vagues, vers les îles du Frioul a émerveillé les enfants, tout comme la balade sur l'île de Ratonneau. Ce projet a permis aux familles de découvrir Marseille autrement, d'apprendre en s'amusant, d'aiguiser leur curiosité au travers de photos originales. Une belle réussite, qui donne envie de recommencer !

Festivités de fin d'année : un temps fort pour tous et une déclinaison de la thématique de Noël aux P'tits Moussets

Dans le cadre de nos ateliers d'accompagnement à la scolarité, nous avons souhaité organiser un événement différent à partager en famille. Nous avons fait appel à la compagnie Souka pour le spectacle de feu intitulé « Terre brûlée ».

A la tombée de la nuit, place Bernus, nous avons rassemblé les familles pour assister à ce spectacle pyrotechnique et musical très original. Tous les parents se sont rendus disponibles pour cet événement et ont joué le jeu d'apporter un plat à partager pour prolonger la rencontre avec la compagnie. Les effets pyrotechniques ont impressionné petits et grands et ont favorisé le dialogue après le spectacle. Ce spectacle a été l'occasion de créer du lien avec des parents moins présents habituellement. L'originalité du spectacle a également suscité l'envie des habitants des immeubles alentour à nous rejoindre.

Ce spectacle a eu le mérite de suspendre momentanément le temps et les problèmes des habitants pour laisser libre cours à la poésie, que demander de mieux comme cadeau de fin d'année !

L'équipe des P'tits Moussets a proposé aux familles une semaine de Noël autour de différents temps de partage :

- Un spectacle pour les enfants, créé par les salariées de la crèche « Les lutins volent au secours du père Noël ».
- Des accueils du soir autour d'un chocolat chaud pour les parents.
- Des photos en famille au pied du sapin.
- Des ateliers pâtisserie parents / enfants.
- L'atelier musique habituellement réservé aux enfants a été ouvert aux parents.

Ces différents temps ont favorisé la participation totale d'une trentaine de parents aux côtés de leurs enfants.

ARTICLE 2

Les actions en cours et à venir :

Fête du printemps ou répétition générale de la Fête du soleil !

Le samedi 20 avril, le parc Delhomme, à l'initiative de l'équipe enfance jeunesse, s'animera pour fêter en famille l'arrivée du printemps. Au programme :

- Atelier cuisine en lien avec le projet « mieux manger pour tous » porté par le Parc Naturel Régional du Mont Ventoux.
- Fabrication de décorations florales.
- Jeux sur la thématique de l'environnement.
- Repas partagé.

Cette journée est conçue pour être un temps fort de partage en lien avec le projet pédagogique de l'accueil de loisirs.

Les Ateliers créatifs reprennent grâce aux dons de « Cathou », une nouvelle adhérente !

« Cathou », s'est d'abord intéressée à nos activités multimédia et sénior, puis au détour d'un café convivial, elle entend l'envie de quelques personnes de remettre en place des ateliers créatifs pour confectionner des cadeaux pour Noël. Aussitôt dit, aussitôt fait ! elle remplit sa voiture de matières premières (pochoirs, peintures, perles, manuels de fabrication, accessoires...) issues de ses passions créatives et nous l'apporte. Les ateliers se mettent en place et réunissent rapidement plus de 10 personnes.

Face à cet engouement, deux salariées réaménagent le local « Atelier » pour permettre aux participants d'être mieux installés. Merci à Cathou pour ce don incroyable qui suscite plein d'envies !

La médiation numérique, une demande en constante augmentation !

Pour accueillir plus de personnes dans de bonnes conditions, nous avons fait le choix de doubler nos ateliers collectifs d'initiation informatique. Ces ateliers sont aussi le lieu de rencontres insolites et contribuent pleinement à nos objectifs de mixité et de lien social.

De nouvelles thématiques pour l'accompagnement e-administratif émergent et nous nous adaptons en proposant des ateliers collectifs de premières informations : réservation de billets d'avion ou train, recherche d'un logement, solliciter la prime Rénov...

Un nouveau partenariat avec le département va également se mettre en place prochainement autour d'un accompagnement des allocataires RSA.

Côté emploi, dans le cadre du programme Sud labs soutenu par la Région, la médiation numérique reste au cœur des besoins. Cet accompagnement numérique va de pair avec le renforcement de nos partenariats : présence hebdomadaire d'une conseillère Mission locale dans nos locaux, développement des entreprises partenaires par l'intermédiaire de l'association Un par Un...

- Le Projet « big bang » autour de l'aménagement d'une aire de jeu au Bois de l'Ubac a été choisi pour une mise en œuvre en 2024. La mairie commence le relevé topographique.
- Prochaines sorties familles : patinoire d'Avignon, balade à Rustrel, Chasse aux trésors et Rocher Mistral à la Barben, Village des automates à Saint Cannat, Cascades du Sautadet.
- Fête du soleil le 8 juin autour du thème de la nature : tous les habitants sont les bienvenus pour faire des propositions pour l'organisation de cette fête.
- Un nouveau projet REAPP va démarrer, toujours dans l'optique de favoriser la communication parents / enfants.



Espace Social & Culturel Villemarie - 73 rue Pierre Parrocel 84200 Carpentras - Site Internet : www.villemarie.com courriel : villemarie@wanadoo.fr - Tél. 04 90 67 08 42

NEWS...